

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

	Plas.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50
Número suelto		5 cts.
Id. atrasado		10

HORAS DE DESPACHO
 REDACCIÓN: De las once de la mañana á las seis de la tarde y de las diez de la noche á las cuatro de la madrugada.
 ADMINISTRACIÓN: Desde las siete de la mañana hasta las siete de la noche.
TELÉFONO N.º 27
 OFICINAS: Conquistador, 30

SEGUNDA EDICIÓN

NOTICIAS GENERALES

El acuerdo ruso japonés

Tokio.—Dentro de quince días se firmará el acuerdo ruso-japonés. Está basado en la integridad del territorio chino, en la igualdad de los derechos comerciales y en la mutua protección de los territorios ó intereses materiales.

El documento es muy corto; pero está acompañado de un apéndice confidencial, donde se enumeran detalladamente todas las condiciones estipuladas entre Rusia y el Japón.

La cuestión coreana

Seul.—La próxima llegada del vizconde Hayashi ha conternado al emperador y á los ministros que le son adictos.

La "Gaceta"

La *Gaceta* inserta: Varias leyes, entre ellas una disponiendo se proceda al reembolso de las acciones de obras públicas y de carreteras que restan en circulación.

Otra, reproducida reformando la vigente de los alcoholes de 19 de Julio de 1904.

Real orden relevando á D. José Gómez de Laserna y Cienfuegos del cargo de gobernador general de los territorios españoles del Golfo de Guinea.

Real orden resolutoria de un expediente en que se solicita la modificación de los epígrafes 316 y 317 de la tarifa tercera de industrial.

Anunciado el fallecimiento en el extranjero de varios súbditos españoles.

A La Granja

Mañana irá á La Granja el jefe del Gobierno Sr. Maura, llevando varios decretos á la sanción del monarca.

Sobre las vacaciones

Si el gobierno aprueba hoy el proyecto de azúcares, se habrá despedido una de las mayores incógnitas que entorpecían el poder llegar pronto á las vacaciones parlamentarias.

Cree el Gobierno que, vencida esta dificultad, los demás asuntos que se han de discutir pasarán pronto en el Congreso y terminará la labor la semana próxima.

Respecto del Senado hay algunas dudas, pero también se espera que se suspendan las sesiones antes de fin de mes.

Sobre emigración.—La misión del Sr. Estado.

—Caso digno de mencionarse.—Quejas dignas de estudio

Publica *El País* un artículo dedicado á la emigración.

Dice que lo que se observa en las regiones de Galicia, Asturias, Santander y Vizcaya podría ser, bien dirigido, motivo de bienestar y de conveniencia pública.

Pero el Estado sólo se cuida de exigir á los emigrantes que se hallen libres de quintas.

—Debe reducirse á esto la misión del Estado? Creemos que no.

Debe velar porque los emigrantes no sean víctimas de explotación por parte de empresas y compañías poco escrupulosas, debe intervenir para hacer que sean bien tratados en los barcos y saber el país á que se dirigen.

Para justificar todo esto cita *El País* el caso ocurrido no ha mucho con el *Heliópolis*.

Termina pidiendo que el Estado cuide de que sean atendidas las quejas justas de los emigrantes; de que en los puntos á que se trasladan haya trabajo para ellos y, finalmente, que allí encuentren siempre el apoyo de la nación.

Plan de ataque

Tánger.—Sábase que el caid Bartha ha acordado el plan de ataque que ha de seguir contra la tribu de Anghera, especialmente la parte de ella adicta al moro *Valiente*.

Respecto al rescate de Mac-Lean no se sabe nada en concreto, pues sobre esto se guarda gran reserva.

Las tribus de Arjona y Bini Mesara desapruban la conducta del Raisuli, culpando á éste de los daños que á ellos se les siguen.

Detención comentada

Vitoria.—En la estación ha sido detenido un sujo que llamó algo la atención de la benemerita.

Al ser interrogado manifestó que se llamaba Pedro Gómez, que procedía de Pamplona, donde había vivido durante diez años.

Se buscó á alguien que le conociese; pero no se encontró á persona alguna que garantizase al detenido.

Regístrósele, hallando en su poder muchas onzas de oro, centenes, medios centenes, lises, cuatro mil duros en billetes del Banco, veinte mil duros en un resguardo de la Sociedad pamplonesa La Actividad y otras cantidades en distintos valores.

Manifestó Pedro que se dirigía á Grippa, pueblo de la provincia de Burgos.

Al hacerle notar lo extraño que resultaba viajar con tanto dinero, contestó que era costumbre suya llevar siempre consigo toda su fortuna.

La detención es objeto de no pocos comentarios en Vitoria.

Pedro da muestras de gran tranquilidad, se le trata con toda clase de consideraciones; se han pedido informes á Pamplona para saber las autoridades á qué atenerse.

La impresión dominante es de que se trata de un sujeto algún tanto perturbado.

Italia y Abisinia

Roma.—Los periódicos publican telegramas de Addis Afaba anunciando que el Negus de Abisinia, Menelik, se apresta á invadir los territorios fronterizos de la colonia italiana con veinte mil hombres.

Fuerzas de infantería se hallan dispuestas á salir de Nápoles para Massouah.

La Conferencia de La Haya

La Haya.—Se han reunido diversas Subcomisiones para examinar varias proposiciones presentadas por los delegados franceses, holandeses, venezolanos y de Panamá.

Ayer falleció el segundo delegado de Corea, que ha sido enterrado hoy.

La Conferencia ha suspendido sus sesiones por dos días.

Otra vez Castro

Venezuela.—El presidente Castro, curado de su grave enfermedad, se ha erigido otra vez dictador de la República.

Los ministros, que confiados en la muerte de Castro se habían apoderado de veinte millones correspondientes al Tesoro público, han presentado las dimisiones de sus cargos.

Inglaterra y China

Shanghay.—El ministro de Inglaterra ha notificado á las autoridades locales chinas que su nación exige el castigo de los piratas que saquearon Chi-Tchang, cerca de Cantón.

También pide una indemnización para las familias de las víctimas.

De no obtener ni una ni otra cosa, un buque de guerra inglés se encargará de proteger los intereses británicos en las aguas jurisdiccionales chinas.

La infanta Isabel

Cuenca.—La infanta Isabel visitó ayer la catedral, el palacio episcopal, Ayuntamiento y Diputación provincial.

En un landó recorrió los pintorescos alrededores.

Desde un balcón del Ayuntamiento presenció la procesión de la Virgen del Carmen y bajó luego al santuario de Nuestra Señora de las Angustias, donde oró, escribiendo su nombre en el libro de los reyes.

La infanta visitó los alrededores del pabellón de Palomera, el Hospital y el Hospicio, haciendo algunos donativos.

Por la noche asistió á una función de Circo.

Allendesalazar de verano

Mañana marchará á San Sebastián el ministro de Estado, que lo será de jornada, señor Allendesalazar.

Esperará allí al rey, que llegará el sábado á la capital donostiarra.

Para él es una paparrucha

Al salir del Consejo algunos periodistas abordaron al jefe del Gobierno.

—¿Qué opina usted de la proposición incidental presentada en el proyecto de azúcares por los diputados solidarios?

—Pues que esto es una solemne paparrucha—contestó el señor Maura.

Las fiestas de Plymouth

Plymouth.—Han llegado los acorazados japoneses *Tsukuba* y *Chitose*.

El comandante del puerto recibirá esta noche á los oficiales franceses y japoneses.

Dará una gran fiesta en su obsequio.

El asunto Nasi

Mián.—El presidente Marcora ha recibido un telegrama de los abogados de M. Nasi denunciando la violación de las prerrogativas parlamentarias y declarando que la detención de su cliente es una irregularidad contraria á la Constitución.

En previsión de que ocurran desórdenes en Trapani cuando se conozca la detención de M. Nasi, el Gobierno tiene preparado un tren con tropas en Palermo.

El convoy militar saldrá al primer aviso.

Tratados entre Alemania y los Estados Unidos

El Times de Washington y el *Sun* de Nueva York acogen el rumor de haberse firmado un tratado secreto entre los Estados Unidos y Alemania garantizándose mutuamente sus posesiones de Extremo Oriente.

Se hace observar que la Constitución de los Estados Unidos prohíbe la celebración de tratados de tal naturaleza.

Un artículo de "El Liberal"

El Liberal, en su artículo de fondo, dice:

«Cuenta Maquiavelo, al narrar las batallas entre los ejércitos de los señores italianos, que una de ellas duró desde el medio día hasta la noche.

La lucha fue encarnizada; los combatientes perdieron y reconquistaron varias veces sus posiciones.

Al final de la jornada se vió que las bajas eran un herido y un soldado que, al caer del caballo, murió asfixiado por el peso de la coraza.

Esto tiene perfecta aplicación en la jornada que anteayer, se desarrolló en el Congreso.

Se discutió largamente acerca de sí había de contarse el número de diputados antes ó después de leída el acta.

Pronunciáronse grandilocuentes discursos; hubo enpenada lucha, frecuentes *corps á corps*, desarrollándose animado y empeñadísimo debate entre los señores Salmerón, Maura, Dato y otras personalidades.

Terminado el combate, se vió que las bajas eran seis campanillas rotas.

Pero el pleito sigue completamente igual.

No se sabe todavía cómo se resolverá.

El público no se apena al parecer por estas cosas, antes bien le producen marcado regocijo, pero se asombra ver que se emplee la artillería gruesa contra los gorriónes.

Rudo será el debate que para esta tarde se anuncia en el Congreso; se espera mucho de la proposición incidental que han presentado y firman los Solidarios y demócratas, pidiendo que se abra una información para comprobar si son

don Julio Burell acerca del reparto de 34.000 acciones libradas entre personalidades políticas.

«Si no son atendidos los solidarios, dicen que retirarán sus emiendas y consignarán enérgica protesta, dejando á los causantes de ello la responsabilidad entera de los hechos.

Nos parece el acuerdo digno de aplauso. No deben quedar así afirmaciones que tanta importancia entrañan.

¿Se trata de algo que no existe? Pues á probar que cuanto se ha denunciado carece de valor y es eu absoluto inexacto? Se trata de una cosa cierta? Pues que se sepa claramente para conocer quénes se han beneficiado con ello, lográndose á expensas de compromisos que perjudican á los intereses nacionales.

TURISMO

El Etoile

Las siete de esta mañana ha amarrado junto á la farola del muelle el vapor de la matrícula de Marsella *Etoile*.

En él han venido 318 turistas de nacionalidad francesa y alemana en su mayoría.

Tan luego como han saltado á tierra se han esparramado por nuestra población habiendo visitado el Circo Mallorquín, la Catedral, la Lonja y otros se han dirigido en 24 carruajes que ya tenían dispuestos al monte de Bellver en donde han visitado el histórico Castillo.

A la hora de cerrar esta edición han regresado á bordo para comer.

A la una de la tarde volverán á desembarcar, debiendo regresar á bordo antes de las cuatro, hora en que debe zarpar para Argel.

Procede de Marsella y Barcelona, y visitarán Argel, Túnez, Palermo, Monaco y Génova.

De las islas

Santa María

Previo acuerdo del Ayuntamiento, en los días 20 y 21 de los corrientes se celebrará en esta villa la acostumbrada fiesta cívico-religiosa dedicada á Santa Margarita patrona de este pueblo, con arreglo al siguiente programa:

Día 20.—A las siete de la mañana se dará principio á la cuestión domiciliaria y recaudación de las cantidades abonadas por los Señores suscritos á dicha fiesta, no habiendo quedado este año familia pudiente ni veraneante, que haya dejado de verificarlo.

A las diez, oficio mayor en honor de la referida patrona.

A las cuatro de la tarde, vísperas, seguidas de procesión.

A las nueve, baile al estilo del país, en la plaza de la Constitución, cuyo acto amenizará la música de Alaró, lo que ha sido anticipadamente contratada; soltándose en los intermedios diferentes globos.

Día 21.—A las cuatro de la tarde, carreras de los niños, hombres y caballos en el predio So'n Basca.

A las ocho, música en el catafalco que se construirá en el real de la fiesta, quemándose escogidos y abundantes fuegos artificiales, previamente preparados por el prófitecno D. Antonio Frontera Borrás, dándose fin á la fiesta á las doce, con una sorprendente traca.

—En este año, el veraneo, se ve más animado que en años anteriores.

—Nada deja que desear la salubridad de este pueblo, en el presente verano, siendo muy contadas las enfermedades desarrolladas, propias de la presente estación.—C.

17 Julio de 1907.

Esporlas

Programa de las fiestas que deben celebrarse en el barrio Vilanova de esta villa los días 24, 25, 27 y 28 del mes actual.

Día 24.—De 6 á 9 de la noche.—Reparto de Carne y Coca á los cofrades de la Vileta, n.º 2. A las 8'30.—Solemnidad completa en la Iglesia Parroquial. A las 10.—Música, fuegos artificiales y cucañas.

Día 25.—A las 5 mañana.—Diána. A las 9'30.—Oficio mayor, cantándose la misa *Pontificalis* del Maestro Perosi, y predicará las glorias del Santo el elocuente orador sagrado Rdo. don Nicolás Cortés, Pbro. A las 5 tarde.—Carreras de niños, niñas y hombres en la carretera de Palma. A las 6.—Suelta de globos artificiales. A las 7.—Música en los catafalcos. A las 8.—Carro triunfal de la Beata, que partirá de la Plaza de Can Arbós y seguirá por las calles de San Pedro, Palma, hacia Vilanova, y al entrar en el barrio de la fiesta, disparo de 300 morteretes; recorriendo luego todas las calles del barrio de Vilanova. Terminado el *Carro triunfal* fuegos artificiales y música hasta las doce.

Día 27.—Por la noche.—Fuegos artificiales y cucañas.

Día 28.—A las 7'30 noche.—Música en los catafalcos. A las 8'30.—Baile al estilo del país, hasta las doce.

Buñola

Los vecinos de esta villa aunados en numerosa cofradía se proponen celebrar, por primera vez y en el próximo mes de agosto, lucida fiesta cívico-religiosa dedicada á la invicta mallorquina la Beata Catalina Tomás; habiéndose escogido y nombrada al efecto, de entre los abonados, una Comisión compuesta de varios distinguidos y entusiastas jóvenes, confiándole el encargo de organizar y dirigir la clase y número de variados festejos que han de ser objeto de la precitada fiesta. Esta Comisión organizadora

de festejos, tiene ya ultimado el programa de los que se propone verificar, el que, gustosa nos ha facilitado, y es como sigue:

Día 3, sábado.—Al anochecer, se iniciarán los festejos con variada verbena en la plaza principal, previamente adornada con simétricos y artísticos arcos de mirto, madroño, pinos, gallardetes, etcétera, en cuyo acto habrá cucañas y otros entretenimientos adecuados, fuegos artificiales y música por la banda de la localidad.

Día 4, domingo.—Por la mañana, diána por la música y acto seguido tendrá lugar el sorteo de los abonados para la acertada repartición de la carne de bney tortas y arroz, que se practicará en seguida con música y á domicilio; designando á la vez el número del sorteo, el puesto que tendrá derecho á ocupar en los bailes, cada uno de los cofrades. Por la tarde, carreras con premios para hombres y niños; y seguidamente dará principio el primer baile, al estilo del país y con música, en la plaza ya citada, profusamente iluminada con acetileno y á la veneciana, en cuyo acto se reservarán los puestos á los abonados hasta las diez, disparándose á intervalos escogida colección de fuegos artificiales.

Día 5, lunes.—Al amanecer, diána por la música; á las diez misa mayor con sermón por el conocido orador sagrado don Juan Negre, siendo acompañados con música á este acto todas las autoridades locales. Por la tarde, carreras de hombres y niños, después baile con música, y final de fiesta con disparos de variados fuegos artificiales.—C.

16 Julio 1906.

Mahón

Para las fiestas que se celebrarán este año en honor de Nuestra Señora del Carmen se proyecta un *carrousel* y unas carreras de caballos de resistencia.

—El Ayuntamiento en su última sesión acordó consignar en el presupuesto de 1908 una partida en concepto de subvención para el concurso de ganado y productos agrícolas que se propone celebrar le Cámara y Sindicato Agrícola de Menorca.

—También se acordó en dicha sesión poner á disposición del ramo de Guerra el edificio situado á la otra parte del puerto á la izquierda de la entrada al coso nuevo para trasladar el cuartel de Caballería.

—Según nuestras noticias el médico titular de Mercadal ha dado de alta al único caso de viruela que quedaba en Fornells.

—A las últimas horas de la tarde del jueves fundó en la boya de Cala-figuera la corbeta de guerra italiana «Plavio Gioia» de 3.500 toneladas al mando del comandante, el capitán de fragata Sig. E. G. Albenga.

—Es buque-escuela de marinería tripulándolo 428 hombres; procede de Saint Remo en cinco días de navegación.

—El jueves á las 20 y media, un repique general de campanas anunció la llegada á esta ciudad del Excmo. E. Ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis, quien viene para dar realce con su asistencia á la fiesta religiosa del Carmen.

—El sábado debía estrenarse el Teatro de Verano que se acaba de instalar en la Esplanada.

Funcionará en él un cinematógrafo alternando con una compañía de variedades.

—Con un gentío inmenso se efectuaron el domingo las carreras de flores en el Paseo de la Miranda, primer número de los festejos que se celebran en honor de Nuestra Señora del Carmen, viéndose reunido allí lo más escogido de la buena sociedad mahonesa.

En la tribuna tomaron asiento las treinta y nueve señoras que regalaron hermosos y artísticos ramos de flores, también vimos en la tribuna al Excmo. señor General Gobernador de esta plaza, el señor Delegado del Gobierno de S. M. en esta isla y el señor Alcalde de esta ciudad y otras muchas personalidades.

Después del *carrousel* se corrieron las cintas, otorgándose un premio al que obtuvo más. Todos los que cogían alguna eran obsequiados por las señoras con un ramo de flores, que luego depositaron á los pies de la Virgen del Carmen.

Amenizó el grato espectáculo la banda militar, que dirige el señor Torrendell.

El lunes por la noche debía dispararse un castillo de fuegos artificiales en la plaza del Carmen.

—El domingo en la iglesia parroquial de Santa María, el Excmo. Ilmo. señor Obispo de esta diócesis, administró el sacramento de la Confirmación á 65 niños y 63 niñas, siendo padrinos el señor Delegado del Gobierno don Emilio Linares y doña Dolores Lopez de Tejera.

—Se ha mandado estudiar con toda actividad el proyecto de dragado y ensanche del puerto de Ciudadela.

—Ha sido nombrada en el Senado la comisión que ha de dar dictámen sobre construcción de la carretera de Ciudadela á Santa Galdana y Ferrerías.

—Han sido aprobados los presupuestos de estudios de los ramales de carreteras á San Cristóbal y Alayor y el de replanteo del tercer trozo de la carretera de Mahón á Fornells.

—Se asegura que la casa Aznar de Bilbao está en tratos con el Gobierno para adquirir el dique.

GEMELOS PRISMATICOS

De maravillosa potencia, aumentando hasta 324 veces

ANTIGUA GASA LASSALLE S. Nicolás, 29 y 31

ACADEMIA POLITECNICA BALEAR
 1.ª SECCIÓN—Preparación completa para
CARRERAS MILITARES Y CIVILES
 2.ª SECCIÓN—Clases de primera enseñanza superior, asignaturas del Bachillerato y ejercicios para el grado.
 3.ª SECCIÓN—Idiomas (Francés, Inglés y Alemán).—Dibujo.
Se admiten internos OBISPO, 13

CONSERVACIÓN y descanso de la VISTA con el uso del Cristal de ROCA

Gafas y lentes *Cristal Roca* con armazón níquel inoxidable. **COMPOSTURAS** Despacho según receta de los señores Oculistas.—Armazones oro, plaqué y níquel. **Garantizamos** nuestros artículos, cambiándolos si no cumplen el deseo del comprador

No equivocar ALLENDE DE ORO esta casa Isidoro Lassalle (Hijo) 25, Calle BROSSA, 25

PRECIOS BARATOS

Comisión provincial

Sesión de anteayer

Se reunió bajo la presidencia del señor Barceló y con asistencia de los señores Puigdorff, Aguiló y Estades, aprobándose el acta de la anterior.

Se dió cuenta de un expediente promovido por una instancia presentada por Miguel Pons y Salvá, vecino de Luchmayor, solicitando le sea satisfecho el haber correspondiente al cargo de guardia municipal durante el tiempo que estuvo suspendido en el ejercicio del mismo; se acordó informar que procede desestimar dicha solicitud.

Se dió cuenta del expediente promovido por un recurso interpuesto por don Gabriel Ramis Torrens, vecino de Lluí, en alzada de una providencia del Alcalde de aquella villa por la que le impuso dos multas, una de 5 y otra de 10 pesetas por infracción de las ordenanzas municipales; acordándose informar que procede evocar y dejar sin efecto la primera providencia por la que impuso al recurrente la multa de 5 pesetas, ordenando al Alcalde que debe dar conocimiento del hecho al Juzgado municipal de aquella villa á quien compete y desestimar el recurso de don Gabriel Ramis confirmando la providencia del Alcalde, por la que le impuso la multa de 10 pesetas.

Se dió cuenta del expediente promovido por una instancia presentada por doña Catalina Palmer y Alemany, vecina de Estalenchs, contra la tramitación de cierta instancia presentada al Alcalde de aquella villa con fecha de 21 de Mayo último; se acordó informar que procede desestimar dicha reclamación y encargar al Alcalde de Estalenchs notifique á la reclamante el acuerdo recaído en su instancia.

Se dió cuenta del expediente promovido por una instancia dirigida al señor Gobernador por don José Quadradó Martorell en súplica de que ordene al Alcalde de Ciudadela le ponga en posesión del cargo de médico titular de aquella ciudad; acordándose informar que no habiendo sido nombrado todavía el recurrente médico titular de Ciudadela no procede ordenar al Ayuntamiento de aquella ciudad que le dé posesión de dicha plaza; revocar y dejar sin efecto en todas sus partes el acuerdo de dicha corporación municipal; y ordenar al alcalde de Ciudadela convoque inmediatamente á la Junta municipal á la sesión extraordinaria para que en vista del expediente del concurso para la provisión de la plaza de médico titular, acuerde lo que entienda procedente.

Se dió cuenta de una comunicación del señor Gobernador transcribiendo la R. O. expedida por Gobernación aprobando el presupuesto extraordinario votado por esta Diputación en 10 de Junio próximo pasado.

Se acordó satisfacer á don Lorenzo Ferrer la cantidad de 1200 pesetas á cuenta de su contrata para la construcción de la escalera de honor del palacio provincial.

Se dió cuenta del expediente promovido por una instancia presentada por don Gabriel Carrió Galmés denunciando la incapacidad de don Bartolomé Sureda Massaner para continuar desempeñando el cargo de concejal del Ayuntamiento de San Lorenzo; se acordó declararle incapacitado para ejercer el cargo de concejal, por incompatibilidad con otros cargos administrativos.

Se acordó contestar al señor Gobernador sobre el local de los Juzgados; de lo que nos ocupamos en otro sitio de este número.

TELEGRAMAS

NOTICIAS SUELTAS

La prensa y el reparto de cédulas de la Azucarera

Madrid 18 á las 2.—La prensa toda se ocupa en energicos artículos del escándalo que ha producido el reparto de las cédulas libradas y repartidas por la Azucarera, á personajes políticos, con motivo de la interpelación hecha por los solidarios y demócratas.

Se ocupa también de las consecuencias que pueden tener los debates ocurridos ayer en el Congreso. La Época ocupándose del asunto, se lamenta de que se traigan estas cosas al debate, que á ninguna de las partes interesadas pueda satisfacer.

Diputado catalán.—Los carlistas catalanes

Madrid 18 á las 2'30.—El 4 de Agosto próximo se verificarán elecciones parciales por el distrito de Toreolla de Montgrí.

Se presenta candidato por la Solidaridad don José Torres Sampol.

Los carlistas catalanes se proponen celebrar con gran pompa y solemnidad la fiesta de San Jaime.

Habrà misa de campaña, banquetes y veladas.

Elecciones.—El Rey á Roma

Madrid 18 á las 2'30.—M. Clemenceau ha ordenado que á todo trance, se celebren el 28 del corriente las elecciones municipales en el Mediodía para reemplazar á los consejeros dimisionarios.

Se duda de la noticia circulada de que la diplomacia española ha logrado que el Rey don Alfonso pueda visitar Roma, de acuerdo con el Vaticano.

A favor de Nassi

Madrid 18 á las 2'30.—Trapani, el país que continuamente invierte con el cargo de representante al ex-ministro Nassi, se halla indignado por la prisión decretada contra su ídolo. Se preparan manifestaciones.

Consideran á su ídolo víctima de la maldad de sus enemigos políticos.

Robo en un tren

Madrid 18 á las 2'30.—En el tren correo que venía á Madrid, en el trayecto comprendido entre las estaciones de Medina del Campo y Avila le fué robada la cartera á un extranjero que viajaba en primera clase.

Los mismos interesados no se explican el robo lamentándose de la poca seguridad con que se puede viajar en España.

Entre los documentos robados figura una letra de importante valor y algún metálico.

Entrevista de soberanos

Madrid 18 á las 2'40.—El primero de Agosto llegará á Kiel el Rey de Siam.

Desde Kiel se dirigirá á Brunswick al objeto de saludar al duque de Mecklemburgo, con quien trabó amistad cuando el viaje de éste último al reino de Siam.

Mencheta.

TELEGRAMA OFICIAL

Congreso

Abierta la sesión á las 3'25 bajo la presidencia del señor Dato, aprobándose el acta anterior.

Después de haber declarado el se-

ñor Presidente que se entrara en el orden del día, solicitó el señor Maciá que se le concediera la palabra que tenia concedida desde ayer para dirigir una pregunta al señor ministro de la Gobernación.

El señor Presidente le contestó que se le reservaría para última hora de la sesión.

Reanudado el debate sobre azúcares, el señor Nougués apoyó su voto particular pidiendo que se prohiba á los municipios la imposición de arbitrios sobre el azúcar y sus derivados.

El señor Presidente del Consejo le contestó que no le parecía la disposición pretendida por el señor Nougués propia de la ley que se discute, ni era justo vulnerar los derechos adquiridos el amparo de disposiciones gubernativas.

Rectificaron los señores Nougués y Presidente del Consejo, y no se tomó en consideración el artículo adicional.

Leyóse una proposición incidental pidiendo se acuerde abrir una información parlamentaria respecto de las afirmaciones hechas por el señor Burrell en relación con el proyecto que se discute.

La apoyó el señor Vallés y Ribot, empezando por hacer el resumen de la discusión habida, después de la que no está satisfactoriamente explicada la razón en virtud de la cual tiene el Gobierno empeño tan decidido en que pase este proyecto de ley y no vale la pena averiguar los verdaderos motivos á que obedece su presentación.

Dijo que al parlamento no le basta creer en la rectitud y probidad del ministro de Hacienda y que antes de que el país pida á los diputados explicaciones sobre su conducta, se hallan éstos en el caso de exigir las al Gobierno y especialmente al ministro de Hacienda y á la Comisión.

Agregó que habiéndose para su juicio demostrado la inconveniencia de este proyecto, la gente supone que aquí sólo tratase de proteger á una empresa puramente financiera y en todo caso beneficiar á tenedores de capitales, hoy en ruinas dentro de esa sociedad.

Si en el gobierno hubiera hombres cuya historia permitiese formar juicios temerarios respecto de su probidad, otros fallos formularía la opinión, pero como de la honradez de los gobernantes no puede dudarse racionalmente, aumenta la perplejidad del público al suponer el señor Vallés y Ribot que los diputados de la mayoría no votan en este asunto por convicción formada en su conciencia.

El señor Presidente le llamó la atención, haciendo notar que los diputados votan siempre con arreglo á la conciencia.

El señor Vallés manifestó que se refería á la presión que pueda ejercer sobre los diputados de la mayoría el empeño del gobierno en sacar esta ley.

Refiriéndose al partido liberal expuso su extrañeza de que algunos de sus individuos se ausenten en el momento de votar, circunstancia que coincide con el rumor de que tienen vinculados intereses, aunque lícitos, con sociedades interesadas en el proyecto.

No se explica que no haya venido á desvanecer los cargos que se dirigen á la sociedad azucarera, el presidente de la misma señor Pidal.

El señor Presidente hizo observar al orador que solo podían discutirse los proyectos y actos del Gobierno, pero no los actos de los diputados.

El señor Vallés y Ribot continuando el discurso manifestó que uno de los fines de la proposición es abrir un abismo entre la representación en Cortes y la de los intereses de altas compañías.

Recordó y comentó las palabras del señor Burrell y el artículo 4.º de

la escritura de constitución de la azucarera.

Terminó afirmando que el esclarecimiento de aquellos extremos, convalidaría también al proyecto para que saliera á luz decorosa y honestamente.

El señor Presidente del Consejo contestó que no le había sorprendido la proposición incidental como no le sorprendía inutilidad de la manifestación que hizo recientemente sobre la conveniencia de no olvidar que la vida parlamentaria se desenvuelve bajo las censuras de la opinión pública, lo mismo para el Gobierno que para la oposición pues desde esta se contraen gravísimas responsabilidades, se desmoronan muchísimas autoridades y se suscitan grandes protestas de las conciencias honradas del país.

Lo que ha hecho el señor Vallés, dijo, responde á un estado social que ya conocía, pero estoy persuadido de que lo último que se corrumpe en los pueblos es el sentido moral; estoy seguro del veredicto que caerá sobre los autores de la proposición y á ese veredicto les entrego.

Consideró inexplicable que al señor Vallés le parezca lícito después de tan amplia discusión, relacionar los votos favorables al proyecto y la emisión de cédulas liberadas por la Azucarera, añadiendo que no se comprende que los diputados de la izquierda tengan una idea tan pobre del Parlamento y vejándoles el derecho para poner en duda la rectitud con que hayan procedido los representantes del país al emitir sus votos.

Declaró que el Gobierno sólo ha tenido en cuenta al presentar y sostener el proyecto, las cincuenta y tantas colectividades que representan los intereses nacionales y han dirigido peticiones desde todas las regiones de España.

Negó enérgicamente que el Gobierno hubiere dictado, contra lo que afirmaba el señor Vallés, disposición alguna ordenando al Banco de España haga anticipos á la sociedad azucarera.

Recordó que significan informaciones parlamentarias, y dijo que nunca habían servido para los fines que se propone la proposición que se discute, porque no se trata de residenciar al poder sino de descifrar el enigma de los votos que han emitido los Diputados.

Agregó que el sólo hecho de presentar dicha proposición, señala con un termómetro de mínima temperatura, á donde ha podido llegar el concepto en que el Parlamento, la política y la dignidad humana se tienen, por que se trata de pedir á una colectividad que abra la información para depurar si sus propios votos son de una vileza inmundicia ó son el cumplimiento de altísimas funciones.

Terminó afirmando que recordará con pena la fecha en que al Parlamento español se le hapedito proponer el nombramiento de una comisión para escrutar su propia honradez (prolongados aplausos en la mayoría.)

El señor Marqués de Villaviciosa intervino para recoger alusión que á su señor Padre se le había dirigido. Seguidamente intervino en el debate el señor Burrell para explicar sus manifestaciones de la otra sesión y los fundamentos que tuvo y como dijera que se había hecho eco de esas referencias para que el gobierno meditase y acaso retirase el proyecto. Le interrumpe el señor presidente del consejo diciendo sería una vergüenza si España tuviera un Gobierno que retrocediese ante esas cosas.

Todos juntos, dijo, sois impotentes para mancharnos.

Intervinieron brevemente los señores Soriano, Maciá y Corella, leyendo éste último la lista á que el señor Burrell se había referido.

A los dos primeros contestó el señor presidente del Consejo.

El terrorismo en Barcelona

Barcelona 17.

El detenido Marced

El detenido por la policía en Sabadell, Joaquín Marced, fué conducido á la cárcel, donde ingresó, quedando incomunicado.

Parece ser que su procesamiento no data de ahora, pues lo fué por el anterior Juzgado especial con motivo del sumario instruido por el atentado de la calle de la Boquería. Al declarársele procesado se le exigió fianza personal para disfrutar de libertad. Probablemente ahora se han reunido nuevos cargos contra él y el Juzgado ha creído oportuno que ingresara en la cárcel, anulando la orden de libertad provisional.

El Juzgado se ha personado esta tarde en la cárcel, probablemente para ampliar alguna declaración.

El atentado de Hostotrafanchs

La detención de Antonio Pujol y Joaquín Soriano parece ser que fué ordenada hace algunos días por el Juzgado del Oeste, no por el especial que entiende en el sumario por atentados terroristas, y, según se dice, sin relación ninguna con lo actuado en éste.

Contra los detenidos pesa, como dijimos, entre otros cargos, el de haber sido vistos junto á los caballos que tiraban del carruaje del Sr. Salmerón, como si intentaran detenerlos, la noche del atentado.

Ascienden á ocho, de ellos dos mujeres, los que están procesados y presos sin fianza en la cárcel en méritos de este sumario.

Diligencias judiciales

Como el Juzgado continúa con su impenetrable reserva, no nos es dado á los profanos tener noticia alguna del curso de las actuaciones. Tan sólo por lo que trasciende al exterior, hemos podido indagar que han sido llamadas á declarar varias conocidas personalidades de Barcelona, probablemente para que expongan qué clase de relaciones tuvieron con Rull y qué manifestaciones les hizo éste para impulsarles á recomendar sus servicios á las autoridades.

El fiscal señor Martínez continúa pesenciando todas las diligencias; hoy ha permanecido toda la mañana en el Palacio de Justicia.

La acción popular

Se ha confirmado que la «Liga para la Defensa de Barcelona» ejercerá la acción popular en el sumario que se instruye á consecuencia de la detención de Rull y consortes.

FINCA DE RECREO

Se vende una situada en el sitio denominado Mal pas, (término de Alcudia), bahía de Pollensa y que pertenecía á Don Juan Benassar.

La venta se verificará el día 24 del corriente, á las diez de la mañana, en la Ciudad de Inca, por medio de pujas á la plera y ante el notario Don Jaime Vidal, en poder del cual obran los documentos relativos á dicha finca.

HERPES

Cáranse con el linimento secante anti-herpético ROVER. Dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina. Farmacia plaza Antonio Maura.

ARMAS

Escopetas de caza desde 20 pesetas.—Cartuchos (Eley) cargados con pólvora SCHULTZ.—Tubos acero transformadores del calibre 16 ó 12 á 14 milímetros. Representante en Baleares de ALBRECHT-KIND: Ramón Gomila, San Elias, 6, Palma.

Magnesia de GRANET El citrato granular efervescente preparado por el farmacéutico TERRASA, es el mejor refresco de todos los conocidos aromatizado al anís, fresa y limón. Véndese á 0'75 pts. frasco, 0'50 id. los 100 gramos y 0'20 id. los 30 gramos. De venta: Farmacia Terrasa, (Sucesor de Obrador), Fideos, 12 y principales farmacias y droguerías.

Caballos é yeguas navarros

Han llegado una gran remesa pero legítimos y se hallan expuestos para vender en la cochera de Granada, frente á S. Horiet, (Ensanche). También hay una remesa de «africanos».

Rectificaron los señores Vallés y el Presidente del Consejo.

El señor Canalejas declaró que estando conforme con que los hombres políticos deben mantenerse alejados de empresas que tienen relación con el Estado, la minoría demócrata votaría contra la proposición ateniéndose al sentido de las palabras del señor Maura.

El señor Moret lamentó que se hubiese retirado la proposición después de leída la lista de tenedores de cédulas beneficiarias, porque el mantenerla implica duda sobre la honradez del parlamento y la sinceridad de la vida parlamentaria.

Anunció que la minoría liberal votaría en contra.

El señor Salmerón dijo que mantenía la proposición porque es innegable que la duda existe.

El señor Presidente del Consejo expuso que si le quedaba alguna duda respecto á miembros del Parlamento, debía citar sus nombres y no consentir la sospecha. Insistió el señor Salmerón añadiendo que aquí los pequeños Panamá pueden producirse sin que ocurra más que correr un velo.

El señor presidente del Consejo lamentó que el señor Salmerón hubiese pronunciado la palabra «Panamá» contribuyendo á que la duda se divulgase.

Afirmó que tiene un concepto de la moralidad según el cual una de las mayores culpas es no respetar en individuos el honor y en instituciones y naciones el prestigio y dignidad.

Por 134 votos contra 20 no fue tomada en consideración la proposición incidental.

Se leyeron unas enmiendas al dictamen sobre justicia municipal, varios de carreteras y el relativo al proyecto sobre ferro-carriles secundarios; y señalada la orden del día para la siguiente; á las 8 y 5 minutos se levantó la sesión.

Papel de Fumar

Jurado Hors Concours, Exposición Universal, París, 1889.—Gran premio, Exposición Universal, París, 1900.—Jurado Hors Concours, Exposición Internacional San Luis, 1904.—Gran premio, Exposición Universal é Internacional Lieja, 1905. LEGION DE HONOR, (Decreto 28 Diciembre de 1888)

Esta fábrica es la más antigua del mundo, siendo la clase Alquitran, de fama universal, por estar incorporado en todas sus moléculas al alquitran vegetal.

De venta en los Estancieros

CURACIÓN DE LA TOS

Pastillas J. Miró Espectoantes y calmantes de la tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró Abierta toda la noche.—Colón 22 y 3ª Pajaril 2.—Palma de Mallorca.

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA GASTRICA, DIARREA. en niños y adultos, estreñimiento, malas digestiones, flogora del estómago, acedías, inapetencia, alboros con dispepsia y demás enfermedades del estómago e intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS Marca «STOMALIX» Farmacia 30, Farmacia MADRID

Tipo-lit de Amengual y Muntaner